

Los Morancos, Siempre Así y José Manuel Soto, en la gala que el próximo miércoles celebra Autismo Sevilla

Mejorar la calidad de vida de los autistas

M. J. PEREIRA
SEVILLA

¿Sabía que una de cada 150 personas tiene autismo y que aumenta su incidencia a nivel mundial? Mercedes Molina, presidenta de la Asociación Autismo Sevilla, afirma que en la provincia de Sevilla podríamos estar hablando de 2.942 niños y 9.905 adultos autistas. Esta asociación ayuda a las familias a diagnosticar esta discapacidad, y ofrece servicios privados y concertados para mejorar la calidad de vida de estas personas. Para financiar sus actividades, el próximo 29 de mayo, Autismo Sevilla celebrará en el Club Náutico una gala benéfica, en la que actuarán Los Morancos, Siempre Así, José Manuel Soto, Marcos Soto Rajeo, Electric Zoo, Los Escarabajos, The Majorettes y The River.

La entrada al cóctel será de 35 euros, dinero que irá destinado a cubrir necesidades de los autistas, personas que tienen alteradas el área del lenguaje, la comunicación y la imaginación, lo que les impide interactuar socialmente. Molina recordó que estos discapacitados necesitan personal especializado, en cuya formación ha invertido mucho tiempo y dinero Autismo Sevilla. Molina, presidenta de la asociación desde 2000 y madre de un joven autista, agradeció ayer la colaboración de decenas de empresas y organismos en la gala benéfica, entre ellos Konecra, Unicaja, Emasesa y las asociaciones de Hosteleros y Ho-steros.

En la actualidad, la asociación tiene 225 socios en Sevilla y provincia, pero atiende directamente a 524 autistas (al ser una asociación de utilidad pública no exige a los usuarios que sean socios) y además forma a cientos de padres. «Los padres con hijos autistas creemos que con un esfuerzo titánico por nuestra parte se van a curar, pero el autismo es una discapacidad que no tiene cura y la realidad es que la familia necesita medios para atenderlos y formación para aprender a tratarlos», declaró a ABC Mercedes Molina.

La presidenta de Autismo Sevilla destaca la importancia de un diagnóstico a tiempo (normalmente, a partir de los 18 meses) para dar atención temprana a los autistas y evitar así el peregrinar de los padres por distintas consultas médicas y el empeoramiento de los niños. «Yo misma encontré mucha incompreensión de mé-

dicos que me decían al principio que yo estaba histérica cuando aseguraba que mi hijo tenía problemas», relata esta sevillana, cuyo hijo tiene hoy 24 años y es un gran dependiente.

«El problema aumenta cuando los padres de niños autistas envejecen porque estos discapacitados tienen muchas necesidades. Mi hijo, por ejemplo, no se viste solo ni come solo

ni se ducha solo. No puede salir a la calle solo. No puede comprar el pan ni sabe prepararse ni un bocadillo», explica Mercedes. Autismo Sevilla está construyendo con ayuda del Gobierno central y el Ayuntamiento una residencia con doce plazas para autistas adultos y un centro de día con 20 plazas, que espera sea concertada por la Junta.

En estos momentos, esta asociación cuenta con un colegio con 40 plazas concertadas con la Junta de Andalucía y tiene conveniadas también una unidad de día para adultos autistas y dos unidades de seis personas integradas. «Ahora la Administración nos ayuda más pero está claro que no es suficiente», subraya.



La presidenta de la asociación de autistas, Mercedes Molina, presentando la gala

JOSÉ GALIANA

UN ESTUDIANTE DE ESO DE UTRERA, ENTRE LOS DOS SELECCIONADOS EN ESPAÑA Becado por Apple para asistir a un foro de expertos informáticos

JOSÉ MANUEL BRAZO MENA
UTRERA

El joven David Román Aguirre, estudiante de 4º curso de ESO en el IES Virgen de Consolación de Utrera, ha sido becado con una entrada, junto al madrileño Jorge Izquierdo, para asistir a la conferencia mundial de desarrolladores Worldwide Developers Conference (WWDC) de la empresa multinacional Apple, que se celebrará del 10 al 14 de junio próximo en la ciudad norteamericana de San Francisco (California).

De esta forma, ambos jóvenes han sido los ganadores en España de la beca denominada *scholarship* que la empresa de la manzana concede a 150

a estudiantes adolescentes de todo el mundo por desarrollar aplicaciones (apps) de los sistemas operativos de Apple.

Esta beca consiste en una invitación al evento de San Francisco durante 5 días para que puedan disfrutar de una WWDC pero, sobre todo, aprender.

El utrerano David Román, aficionado a la música, a la lectura y al deporte (práctica la natación), además de divertirse estudiando inglés, em-

pezó a programar desde muy pequeño «visitando los foros de informática y siguiendo tutoriales». Con tan sólo 15 años ha desarrollado algunas apps,



DAVID ROMÁN

tales como «iWant», para organizar un listado de regalos de Reyes, o «DStudy», para estudiar las partes de cualquier organismo vivo. Actualmente se encuentra trabajando activamente como desarrollador en Tudiet, otra start-up más en la que recientemente se ha integrado. Con ella un enfermo puede llevar sus consultas médicas, y otras actividades para desarrollar una vida saludable.

Por su parte, el madrileño Jorge Izquierdo, mostró su interés prematuro por la tecnología. «Empecé a programar para iPhone para poder comprar un iPhone», afirma. A sus 16 años, Jorge es desarrollador de apps como Showy, The List, uRlate y A++genda, además de la app de Cardwee, una «start-up» que ha cofundado junto a varios emprendedores como él.